

ちゅうるっふ

発行者 散布小中学校

校長 村瀬清史

発行日 令和5年9月29日(金)

進んで
やりぬく
子ども

＝学校教育目標＝

- みんな仲良く生活する子どもになろう
- 深く考え進んで勉強する子どもになろう
- 健康な体と心をつくる子どもになろう
- きまりを守り最後までやりぬく子どもになろう
- 身のまわりを美しくできる子どもになろう



行事や下校時刻は、あくまでも予定です。週ごとの学年通信等でご確認ください。

「素直な心」をもつ

校長 村瀬清史

頬にあたる風もようやく秋の涼しさを感じる季節となりました。今年の夏は異常とも思えるくらい暑く、湿度が高い日が続きました。体調を崩された方はいなかったでしょうか。幸いにして本校の児童生徒は熱中症にかかることなく、元気に学校生活を過ごしております。

さて先日、小学校5・6年生と一緒に羅臼方面へ修学旅行に行ってきました。修学旅行ではヒグマの生態についてお話を聞いたり、川を渡って滝を見に行くトレッキングや羅臼昆布のヒレ刈り体験など、日常ではできない貴重な体験をしました。ご説明をいただいた方々から、散布の子供たちは「とても素直ですね」とうれいお言葉をいただきました。私はこの「素直な心」ということが、人間として成長する上で最も大切な要素であると考えています。

パナソニックの創設者松下幸之助さんは、「自然の理法（雨が降ったら傘を差すように当然のことを当然に行うこと。）は、いっさいのものを生成発展させる力を持っている」と考えたそうです。つまり、「素直な心」になって、自然の理法に従っていれば、うまくいく。世の中は成功するようになっていく。」ということです。素直ではない心の時、人は必ず行き詰ります。できないことを求めて、できることをやらないのでは、結局はその人の価値観を周りに強要するだけで周りにとって価値のある人間にはなれない、「素直な心」を持つ方が仕事も自分も「自然に伸びていく。」ということなのでしょう。そして「素直な心」とは「何事も人のせいにせず、言い訳もせず、自分を見つめて自分の価値を、自分で決めずに、世の中や周りの人たちとの関わりの中で見いだすこと」だと思います。人として、「素直な心」が自分の土台の中に入っているか、常に意識していくことが成長（人として伸びること）を確かめることになるということです。

「素直な心」の10箇条

- 1 自己中心的ではなく、私心にとられることのない心
- 2 だれに対しても何事に対しても、謙虚に耳を傾ける心
- 3 様々なことを受け入れる広い寛容の心
- 4 物事のありのままの姿、本当の姿や真実が見える心
- 5 広い視野から物事を見て、その道理を知ることのできる心
- 6 すべてに対して学ぶ心で接し、そこから何らかの教えを得ようとする謙虚な心
- 7 自由自在に見方、考え方を変え、よりよく対処することができる柔軟な心
- 8 どのような物事に対しても、ふだん通りに、冷静に対処することができる心
- 9 よいものはよいものと認識し、価値あるものはその価値を正しく認められる心
- 10 人間本来の優しさや、思いやりを十分に発揮させる心

話を修学旅行に戻しますが、子供たちは移動中のバスの車内や宿泊先のホテルでのマナー（ルールは守らなければならないものですが、マナーは自分たちで律して守った方がよいと考えるもの）を意識して声を掛け合ったり、食事の際自ら率先して全員の水を配ったりするなど、お互いのことを気遣い合う姿を多く目にすることができました。改めて散布の子供たちの「よさ」を実感した修学旅行でした。

さて10月に入ると、文化祭に向けて特別時間割が始まります。今年度は、全てコロナ禍以前とまではいきませんが、児童生徒たちの日常の学習の成果を発表します。日曜日の午前中ですが、ご都合をつけて子供たちの頑張る姿を見ていただきたいと思います。そして、機会がありましたら直接子供たちに頑張った姿を褒めていただければ幸いです。どうぞよろしくお願ひいたします。

日	曜	10月の行事予定	小:下校	中:下校
1	日			
2	月	文化祭特別時間割(～10/24) 中:生徒会役員選挙	14:20/15:10	15:20
3	火	文化祭実行委員会②	14:00/15:10	15:20
4	水	朝運動 小12:社会見学	14:20/15:10	15:20
5	木	中:食の指導	14:20/15:10	15:20
6	金	前期終了 通知表配付 英検	14:20/15:10	15:20
7	土			
8	日	温水プール使用終了		
9	月	スポーツの日		
10	火	後期開始 就学時検診	14:20/15:10	15:20
11	水	朝運動 中:SC来校	14:20/15:10	15:20
12	木	中3:学カテスト総合B 浜P連三役理事会	14:20/15:10	15:20
13	金		14:20/15:10	15:20
14	土	散布神社祭(～15日)		
15	日			
16	月	朝会・実習生着任式 へき地校体験実習(～27日)	14:20/15:10	15:20
17	火	文化祭実行委員会③	14:20/15:10	15:20
18	水	会議時程 文化祭総練習	14:00/14:50	15:00
19	木		14:20/15:10	15:20
20	金	文化祭実行委員会④(前日準備)	14:20/15:10	15:20
21	土	バド:ミカミ杯		
22	日	文化祭	12:00	12:00
23	月	振替休業		
24	火	文化祭実行委員会⑤(後片付け)	14:20/15:10	15:20
25	水	朝運動 小:SC来校	14:20	14:20
26	木	会議時程	14:00/14:50	15:00
27	金	朝会・実習生離任式 小56:社会見学 小:委員会 中:委員会	14:00/15:30	16:00
28	土			
29	日			
30	月	中1:性の学習 Q-U・いじめアンケート実施週間(～11/3)	14:20/15:10	15:20
31	火	中:委員会	14:20/15:10	16:00

中 12: 宿泊研修

9/7 (木)、8 (金) に、釧路市で学習してきました。自主研修、野外炊飯では自分たちの力で考えながら取り組む姿が見られ、動物園のバックヤード見学や裁判所での模擬裁判では、初めての体験に目を輝かせていました。



小 56: 修学旅行

9/14 (木)、15 (金) の1泊2日で羅臼方面へ行ってきました。昆布のヒシカリ体験やトレッキング、勾玉づくり等、様々な体験を通して多くのことを学びました。充実した2日間となりました。



中: あさり料理!

9/14 (木)、中学生が散布漁協女性部の皆さんにお手伝いしていただきながら、『スンドゥブチゲ』『あさりのかき揚げ』『あさりうどん』の3種類のあさり料理に挑戦しました。地域でとれる食材を生かした料理はとてもおいしく出来上がりました。文化祭で今回の成果を発表します。ご協力いただいた漁協女性部の皆様、大変ありがとうございました!



小34: 森の香りを取り出そう!

9/22 (金) に自然体験学習を行いました。森林で深呼吸した時のさわやかな香りを「水蒸気蒸留」という方法で取り出し、アロマスプレーを作りました。トドマツの枝を細かく切る作業を体験したり、完成を待つ間に森を探検したりするなど、浜中の自然を満喫することができました。



バドミントン: 男子団体準優勝!

9/2 (土) に開催された釧路地区中学生秋季バドミントン大会において、団体戦に出場した男子チームが、見事、準優勝を勝ち取りました。創部以来初の快挙です。日頃の努力の成果ですね!



小 56 中 12: 湿原学習発表会

9/24 (日)、釧路市生涯学習センター(まなぼっと)で開催された湿原学習発表会に、小5~中2の児童生徒が参加しました。本校で取り組んでいる海洋に関する学習について発表しましたが、多くの参観者が見守る中、緊張しながらもしっかりと伝えることができました。



文化祭について 期日: 10/22(日)

来週から特別時間割が開始となり、いよいよ文化祭に向けての準備を本格化していきます。

今年度は入場制限を設けず、地域の皆様にもぜひ観覧に来ていただければと考えています。

当日のタイムテーブル(8:40~12:00の予定)などは後日お知らせいたします。